



El jugador de los Harlem Globetrotters (EEUU) Quake Milum hace un mate en el polideportivo de la UPNA en la celebración del 25º aniversario del centro, en mayo de 2012. FOTO: IBAN AGUINAGA

Estudiar en EEUU gracias al deporte

UN TOTAL DE 13 JÓVENES NAVARROS REALIZARÁN ESTE CURSO EN UNA UNIVERSIDAD NORTEAMERICANA CON BECAS DEPORTIVAS

GORKA ALONSO
PAMPLONA

PERFECCIONAR otro idioma distinto a la lengua materna, estudiar una carrera y competir en los niveles más altos de distintas disciplinas deportivas. Todo ello, gracias a una subvención de las mejores universidades de Estados Unidos. Un total de 13 jóvenes navarros estudiarán este curso en una universidad norteamericana con una beca obtenida gracias a los buenos resultados deportivos. Los universitarios —cuatro que acuden por primera vez y nueve que han logrado mantener la subvención— cursarán un año de una carrera y perfeccionarán el inglés mientras continúan creciendo en la disciplina deportiva que dominan. Las ayudas llegan a cubrir, en algunos casos, hasta el 80% de la matrícula, y para prorrogarla es necesario mantener un buen expediente tanto académico como deportivo.

La empresa AGM Sports, afincada en Zaragoza y con sede en Miami (Florida, EEUU), es la encargada de poner en contacto a los jóvenes deportistas con los centros académicos norteamericanos. Nació en 2004 con el objetivo de ayudar a estudiantes y deportistas de todo el mundo a obtener una educación de calidad en Estados Unidos gracias al deporte. El presente curso cerca 350 jóvenes de todo el Estado disfrutaron de una estancia repartidos a lo largo del amplio territorio *yankee* (116 lo harán por primera vez y otros 240

repetirán experiencia), entre ellos 13 navarros.

La Comunidad Foral, según reconoce el director de la empresa, Gonzalo Corrales, es una de las Comunidades Autónomas en la que más jóvenes han solicitado información y han terminado viajando. “En Navarra tiene muy buena acogida y en estos años han ido una veintena de estudiantes. Llegan muy preparados, con muy buen nivel académico y deportivo”, explica. Entre los requisitos exigidos para poder viajar están tener entre 17 y 21 años, haber terminado Bachillerato o estar cursando el último año, tener un nivel aceptable de inglés y estar compitiendo en la actualidad con buenas marcas y resultados que lo acrediten. Una vez allá, juegan en equipos universitarios con miles de seguidores.

ESTUDIO PERSONALIZADO
Universidades y becas, ajustadas al presupuesto familiar

Las subvenciones varían en función del centro académico, las disciplinas deportivas y la calidad del estudiante/deportista, por lo que AGM Sports se encarga de asesorar de forma personalizada en la elección idónea del centro. Tras una primera reunión con la familia, realizan la elección en función de las preferencias académicas, financieras, sociales, geográficas o deportivas, tras lo que llevan a cabo las labores de intermediario con los responsables de departamentos de admisión de las universidades, así como con entrenadores de

los equipos del centro educativo.

El coste de estudiar en una universidad estadounidense, el alojamiento y la comida pueden superar los 55.000 dólares anuales (unos 42.000 euros), dependiendo del prestigio de los centros, aunque “el 95% de los universitarios cuenta con alguna beca”, reconoce Corrales. En el caso de las subvenciones que gestiona AGM Sports, que son concedidas de forma íntegra por los propios centros, pueden llegar a reducir el coste a la mitad o incluso más, por lo que el desembolso familiar puede reducirse hasta los 8.000 euros.

Por ello, durante el proceso se tienen en cuenta los objetivos deportivos, académicos y el presupuesto familiar. “Hay algunos estudiantes con una beca de 70.000 dólares, y otros van sin ayuda o con muy poca. Depende del número de deportistas que busque cada universidad para cada equipo y para cada deporte”, expone el director de la empresa.

Para la selección de los estudiantes, los *coach* de cada centro analizan videos y clasificaciones de los candidatos, y comunican si están o no interesados en ellos. “Enviamos en función del nivel que tienen. En atletismo y natación se demuestra con las tablas de tiempos, mientras que en tenis se hace con los ranking mundiales. En cuanto a fútbol y baloncesto depende de la categoría en la que esté el equipo”, relata Gonzalo Corrales. Para mantenerlas, algo que consigue la práctica totalidad de los alumnos, es necesario “cumplir con las responsabilidades

que implica, como son entrenar, estudiar y comportarse”, añade.

ECONÓMICAS Y EMPRESARIALES
Tenis, fútbol y baloncesto, los deportes más demandados

Entre las disciplinas deportivas más demandadas se encuentran, por orden de importancia, tenis, fútbol, baloncesto, atletismo, natación y golf, tanto en categoría masculina como femenina. Además, hay otras más minoritarias y con una oferta menor, como esquí y hockey sobre hierba. Las chicas, reconoce Corrales, “tienen más oportunidades, ya que en Navarra tiene muy buen nivel, sobre todo en fútbol, tenis y atletismo”. En cuanto a las carreras elegidas destacan las relacionadas con *business*, como Empresariales o Economía, además de las ingenierías, por el “prestigio”. En general, según Gonzalo Corrales, quienes optan por estos estudios pretenden desarrollar su carrera profesional en USA.

El número de jóvenes universitarios que opta por esta opción ha ido en aumento en los últimos años “por la crisis económica y deportiva que hay en España, que anima a ir fuera”, apunta. Además, Estados Unidos es el “único país del mundo” que da tanta importancia al deporte y a la universidad, ya que permite “compatibilizarlos al 100%”. Algunas universidades, como la de Georgia, cuentan con un presupuesto deportivo de 70 millones de euros, cuando el del Consejo Superior de Deportes de España es de 35 millones.

Las universidades aportan el 100% de la ayuda, que puede cubrir hasta el 80% del gasto

EEUU es el único país del mundo que ofrece estas subvenciones con presupuestos millonarios

Los trámites para estudiar en el curso 2014-15 ya están en marcha

Septiembre y comienzos de octubre, periodo idóneo para iniciar las solicitudes

PAMPLONA. Los universitarios navarros, al igual que los del resto del Estado, viajaron a finales de agosto a Estados Unidos para comenzar el curso académico, aunque quienes aspiran a hacerlo el año que viene ya se han puesto manos a la obra. El proceso, que desde AGM Sports reconocen que es largo, ha comenzado ya este mes aunque hasta dentro de varios meses no habrá concluido.

Unos 15 estudiantes ya han comenzado con los trámites para viajar en agosto de 2014, ya que "ahora es el mejor momento para empezar con el papeleo. En octubre ya casi vas con retraso", explica Gonzalo Corrales, director de la empresa. En los próximos meses la labor de búsqueda de centro y equipo será intensa, así como la preparación de los exámenes (el equivalente a la Selectividad norteamericana), las pruebas de idiomas y los vídeos de presentación. "Queda mucho trabajo por delante, pero el tiempo es el mejor aliado. Si alguien quiere ir a estudiar el año que viene tiene que informarse ya para agilizar el papeleo", relata Corrales. >G.A.G.

"En EEUU el deporte es una cultura y se esfuerzan por no dejarlo a un lado"

LA PAMPLONESA ADRIANA ARMENDÁRIZ SE FORMA EN TENIS Y BIOMEDICINA EN UNA UNIVERSIDAD DE MISSOURI

PAMPLONA. Apenas lleva quince días en Estados Unidos pero ya ha podido comprobar que en el país norteamericano "la gente es muy abierta y te tratan como si fueras un amigo de toda la vida". Adriana Armendáriz Recalde, pamplonesa de 17 años, ha comenzado este curso Biomedicina en la universidad de Maryville, en Sant Louis (Missouri), una vez terminado el Bachillerato en el colegio San Ignacio-Jesuitas de la capital navarra.

Gran aficionada al tenis y formada por los hermanos Eduardo y Alberto Sanz y José Mari Sexmilo en el Club de Tenis Pamplona, desde "hace a varios años" tenía claro que quería formarse tanto académica como deportivamente en EEUU. "Conozco tenistas mayores que están aquí desde hace un par de años", explica Armendáriz, quien se puso en contacto con AGM Sports donde supo que "las universidades americanas necesitan deportistas extranjeros que suban el nivel deportivo de sus equipos".

Aunque reconoce que se lo pensó

"mucho antes de dar el paso", tomó la decisión "pensando que si no aprovechaba la oportunidad ya nunca se me volvería a presentar". La joven es consciente de que si se hubiera "quedado en España, seguramente tendría menos tiempo y facilidades para compaginar estudios y deporte", lo que motivó que la balanza se inclinara en favor del viaje. "Mientras en España el deporte es más un hobby, en EEUU es como una cultura, y por ello se esfuerzan en que una vez llegada la etapa universitaria no se deje de lado el deporte. En España la verdad es que continuar con el deporte a nivel de competición a la vez que te centras en tus estudios es muy difícil", lamenta.

Durante este curso continuará esforzándose, demostrando su talento a nivel deportivo y académico, y luchará por mantener una beca que le cubre el 85% de los gastos (55% con la beca deportiva y 30% con la académica). >G.A.G.

"Las universidades buscan extranjeros que suban el nivel deportivo de sus equipos"

ADRIANA ARMENDÁRIZ RECALDE
Navarra becada en EEUU gracias al tenis



Adriana Armendáriz, en un partido de tenis. FOTO: CEDIDA

LOS REQUISITOS

- **Límite de edad.** Para poder optar a una de las becas deportivas en Estados Unidos hay que tener entre 17 y 21 años.
- **Mínimo de estudios.** Es necesario haber terminado el Bachillerato, ciclos formativos equivalentes o estar cursando las asignaturas correspondientes para su finalización.
- **Un año de estancia.** El estudiante tiene que tener la intención de estudiar, al menos, un año en Estados Unidos.
- **Manejo del inglés.** Los aspirantes deben tener un nivel aceptable de inglés, suficiente para aprobar los exámenes requeridos para el acceso al sistema universitario norteamericano.
- **Deportista en activo.** En la actualidad, debe competir de manera regular.
- **Resultados deportivos.** Es necesario acreditar un buen nivel deportivo mediante marcas o resultados.
- **No profesional.** Los futuros universitarios no pueden haber firmado nunca un contrato deportivo profesional ni tener agente o representante profesional.

LA CIFRA

520

● **Estudiantes.** A lo largo de los nueve años de vida de AGM Sports, la empresa ha gestionado becas para 520 jóvenes universitarios de todo el Estado. Durante el curso 2013-14 más de 350 deportistas viajarán a EEUU, 116 nuevos y 240 que repiten experiencia.



Javier Lacunza, junto a la estatua de Hemingway en Pamplona, antes de ir a Florida el curso pasado. FOTO: U. BEROIZ

"Es una oportunidad única practicar el deporte que te gusta y a la vez estudiar"

JAVIER LACUNZA ESTUDIA INTERNACIONAL BUSINESS EN FLORIDA Y COMPAGINA EL BALONCESTO CON LA CARRERA

PAMPLONA. Por segundo año, el joven de Gorraiz Javier Lacunza, de 19 años, ha volado a Florida para continuar con sus estudios de International Business en Florida Atlantic University. Ahí compagina los libros con su gran pasión, el baloncesto

universitario, una disciplina que le ha permitido obtener una beca completa que cubre el 100% de los gastos.

Tras viajar en 1º de Bachillerato a Nueva York para aprender inglés, quedó prendado de este deporte y se propuso obtener una subvención para estudiar y competir en Estados Unidos. Reconoce que el último curso de Bachiller en el colegio Sagrado Corazón de Pamplona fue "un poco agobiante", ya que mientras terminaba la etapa escolar "tenía que preparar el TOFEL (examen que evalúa

el nivel de inglés en EEUU) y el SAT (equivalente a la Selectividad)".

Lacunza, que antes de marcharse jugaba en Primera Nacional en el equipo Jesuitas, lamenta que "en

"En España uno no puede competir en un nivel alto de deporte y sacarse una carrera"

JAVIER LACUNZA
Navarro becado en EEUU gracias al baloncesto

España, desgraciadamente, uno no puede practicar un nivel alto de deporte y a la vez sacarse una carrera universitaria". "Es una oportunidad única el poder practicar el deporte que más te gusta y a la vez poder estudiar. Ojalá en un futuro se consiga hacer algo parecido en España", señala el joven que se entrena y compete en la división 1 de la NCAA (la liga universitaria de baloncesto).

ADAPTACIÓN Aunque "el primer año fue un año de adaptación bastante duro", no guarda un mal recuerdo, ya que "no se para de aprender ni un solo día". Por eso, no duda ni un momento a la hora de recomendar la experiencia a todos aquellos que lo deseen, aunque advierte que "requiere mucho esfuerzo".

Además de los exámenes y las pruebas de nivel, la selección de la universidad y la negociación de una buena beca alargan el proceso. En el caso de Javier Lacunza, el baloncesto le "ayudó mucho a encontrar una universidad". "Florida Atlantic University se interesó por mí, fui a visitarla y me ofrecieron la beca. Así que no lo dude", recuerda el joven de Gorraiz. "El ambiente aquí sí que se parece un poco al de las películas. Estudiantes por todas partes andando de un lado para otro... Te encuentras a gente muy peculiar", afirma. >G.A.G.